





temente sus ataques, y castigaron el atrevimiento con que fiados en la escabrosidad del terreno...

El orden y valor mas admirable se encontraban en todas partes. De antemano habia salido la fuerza que mandaba el general Tello en Dicastilla, y ventajosamente situada tomó parte en la accion...

Las noticias oficiales de ayer confirman el levantamiento del bloqueo de Bilbao: de esta manera queda consiguendo el segundo objeto que el general Córdoba se proponia en su movimiento.

Hoy se ha dado á las tropas la siguiente orden del día.

(De otro correspondal.)

LÉRIN 17.

Quince batallones nos pusieron los enemigos á la salida de Estella ayer, y ciertamente han sido necesarios el valor y disciplina en que afortunadamente están nuestras tropas para que no nos haya costado cara la visita...

ORDEN GENERAL

DEL 17 DE NOVIEMBRE DE 1835 EN LÉRIN.

EL GENERAL EN JEFE.

SOLDADOS.—El enemigo se jactaba de que no volverias nunca á penetrar en la corte de la rebelion, y antes de ayer entrasteis en ella á viva fuerza.

Ayer trató de vengarla molestando con mas cólera y violencia que inteligencia y denuedo la marcha que, de concierto con nuestros compañeros de la Solana, hacíamos á esta villa.

Al llegar á Allo se nos presentó un terreno mas abierto, y aunque sabia que la mayor parte de los cuerpos habian apurado sus municiones en ocho horas de tan fatigoso combate, conocí tambien de todo lo que aun era capaz vuestro valor.

La segunda division, al mando del brigadier Vigo, ha merecido la gratitud del ejército y de la patria, por la rapidez de sus marchas y oportunidad de sus movimientos para cubrir el Aragon...

ESTRAORDINARIO DE PARIS.

Un correo que llegó ayer tarde de Paris nos ha traído periódicos de aquella capital que alcanzan hasta el 16, y de Burdeos hasta el 18. Estos últimos contienen la importante noticia del paso por aquella ciudad de un correo de gabinete francés...

Ocupaba principalmente los ánimos y alimentaba la polémica en Paris cierto discurso pronunciado por el emperador de Rusia á su tránsito por Varsovia de vuelta de Alemania.

El sentimiento de indignacion que ha promovido el lenguaje desapiadado y feroz de este vencedor insultando á una nacion que se le presenta humillada...

El Diario de los Debates, cuyas simpatías aristocráticas son generalmente conocidas, se ha pronunciado altamente contra el discurso de Varsovia...

Por lo demás, los asuntos de España no debian presentar aspecto desfavorable en Paris, cuando nuestros fondos han tenido una subida considerable...

A continuacion damos el texto del discurso del autócrata y la cuota de la bolsa de Paris.

DISCURSO

Que el EMPERADOR DE RUSIA ha dirigido á la diputacion de la ciudad de VARSOVIA el día 10 de octubre de 1835.

SEÑORES: Yo sé que habeis querido hablarme: tambien sé lo que me queriais decir, y para ahorraros una mentira, os manifiesto mi deseo de que no habléis.

¿Y cómo podria yo creer lo que me dijerais, cuando del mismo modo me habeis hablado el día antes de revelaros? ¿No sois vosotros los que me hablabais hace cinco, ó hace ocho años, de fidelidad, de sumision, y los que me haciais las mayores protestas de obediencia?

El emperador Alejandro, que por vosotros hizo mas de lo que debia un emperador de Rusia, que os colmó de beneficios, que os favoreció mas que á sus propios vasallos...

Nunca quisisteis contentaros con la posicion mas aventajada, y vinisteis á parar en destruir vuestra misma felicidad. Os digo la verdad, para que se conozca nuestra médua posicion, y para que sepais á qué debeis ateneros; porque esta es la primera vez que os veo y os hablo despues de los alborotos: señores, obras son amores y no buenas razones.

(Al oír estas palabras los miembros de la diputacion saludaron al mariscal.)

Señores: ¿á qué vienen esos saludos? Lo que se necesita es que cada uno cumpla sus deberes, y se porte como hombre de bien.

Si os obstinais en conservar los delirios de nacionalidad particular, de la independencia de la Polonia y de todas esas quimeras, no lograreis otra cosa que atraeros la desgracia por vuestra mano.

Siento mucho usar este lenguaje: es muy sensible á un soberano tratar á sus vasallos de este modo; pero os lo digo por vuestro propio bien.

Me consta que se sigue correspondencia con el extranjero, que recibis escritos incendiarios con objeto de pervertir los espiritus. La mejor policia del mundo es incapaz de impedir las relaciones clandestinas...

Para no extraviaros, lo mejor es que eduqueis bien á vuestros hijos, inculcándoles principios de religion y de adhesion á su soberano.

Solo la Rusia se mantiene fuerte y virgen en medio de esas revoluciones que agitan la Europa, y de todas estas doctrinas que estremecan el edificio social.

Creedme, señores, es una fortuna el pertenecer á la Rusia y el estar bajo su salvaguardia. Si os portais bien, si cumplís todos vuestros deberes, mi solicitud paternal se extenderá á todos vosotros...

CORRESPONDENCIA DEL ESPAÑOL

LÉRIDA 17 de noviembre.

En mi última anuncié la sorpresa hecha á los facciosos en la Puebla de Segor (Conca de Tremp). Hoy puedo ya asegurarla. Poseian el pueblo las facciones remidas de don Antonio Borges, N. Vidal de Mora, y N. Cuartasa...

Por lo que respecta á la faccion navarra, no tenemos otras noticias positivas sino que se dirigen hácia la montaña, y se nos dice que una nueva columna de ellos de unos 4000 hombres viene á reforzarlos por el alto Aragon.

En el pueblo de Puigvert de Agramunt se ha verificado otra sorpresa agradable: estaban descansando dentro del pueblo 54 facciosos, bien agenos de lo que les esperaba. Una partida de nuestras tropas con unos pocos caballos cercó la poblacion...

Se positivamente que el señor gobernador civil ha pasado orden al ayuntamiento para que proceda á realizar la quinta decretada, y que la junta de armamento ha representado enérgicamente á S. M. para que se digne permitir se verifique por otro medio que el sorteo...

Ayer se comenzaron á recibir los votos individuales para la eleccion de los que deben componer el nuevo ayuntamiento en esta ciudad.

IDEM 18 de noviembre.

Aprovecho el retraso que experimenta el correo de Barcelona para dar á Vds. noticias de las disposiciones tomadas para realizar la quinta.

La junta de armamento instalada á principios de este mes, compuesta del señor gobernador civil presidente, los tres diputados de provincia que se hallan aqui, y algunos particulares, se dirige á los pueblos con términos bastante enérgicos.

«Dos años hace que una faccion numerosa pelea en las provincias, dos años que cubre de cadáveres y sangre los campos de Navarra; y en dos años, despues de mil combates, no han podido conquistar á Pamplona y á Bilbao; pues si tantos esfuerzos y combates no han conquistado una fortaleza, ¿cuántos años, cuánta sangre será necesaria para rendir á Barcelona y tantas plazas fuertes de sola Cataluña? Ciudadanos, pueblos de la provincia de Lérida, meditad los hechos; convencenos de que serian necesarios muchos años de una guerra destructora para que triunfase la faccion.

Deseando la comision realizar este armamento con la rapididad posible, y temiendo que algunos quieran contrariar las miras sábias del decreto de S. M., se ve precisada á adoptar las medidas siguientes.

- 1.ª Todos los comprendidos en la quinta que se fugasen se les secuestrarán inmediatamente todos los bienes. 2.ª Si algun hijo de familia se fugase antes del sorteo, y no tuviese bienes suficientes, sus padres pagarán una multa que no baje de diez anualidades de sus contribuciones. 3.ª Si la fuga fuese despues de sorteado, pagarán los padres el valor de veinte anualidades de sus contribuciones por cada hijo que se fugase, con tal que no exceda de 40 rs.





